
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, mardi le 6 

septembre 2016 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine 

Boulet, Mairesse. 

 

 

Sont présents à cette séance : 

 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

 

 

Sont absents à cette séance : 

 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame France Veilleux agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance, récite la prière d’usage et souhaite la 

bienvenue aux personnes présentes.  

2016-09-143  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Demande pour l'ajout de lumière de rue 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

        06.01 - Durée du contrat de cueillette et transport des ordures et des 

matières recyclables 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Formation sur l'utilisation des feux d'artifices 

        07.02 - Aide financière formation des pompiers - Besoins en 

formation pour 2017 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Engagement journalier aux travaux publics 

        08.02 - Muret de béton de l'entrepôt à abrasifs 



        08.03 - Scie à métal 14 pouces 

        08.04 - Soumissions abrasifs 

        08.05 - Remplacement ponceau dans rang de la Famine - 

Soumission pour réalisation des travaux 

        08.06 - Demande d'accès à une route voisin du 810 Route 275 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Opération de l'OTJ pour la période de l'hiver 

        09.02 - Fin saison baseball 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

        10.01 - Dérogation mineure du 147 rue du Boisé 

        10.02 - Plan de relance économique de la MRC des Etchemins 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Formation en administration 

        11.02 - Entente de travail de la nouvelle directrice générale 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Adoption du règlement #381-16 modifiant le Code 

d'éthique des élus municipaux 

        12.02 - Adoption du règlement #382-16 modifiant le Code 

d'éthique des employés municipaux 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 6 septembre 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-09-144  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture des procès-verbaux du 1 août et du 23 août 

2016, considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme desdits procès-verbaux, qu’ils déclarent les avoir lu et 

renoncent à leur lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les procès-verbaux du 1 août et du 23 août 2016 soient adoptés. 

 

ADOPTÉE 

2016-09-145  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er août 2016 et le 31 août 2016 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 7509  à # 

7581 inclusivement pour un total de déboursés de 147 751.98 $  ainsi 

que les dépôts salaires # 509 016 à # 509076 pour un total de 19 954.96 

$ en salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 



 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 6 septembre 2016.   

• Lettre du MAMOT pour programme Fonds pour l'eau potable et 

le traitement des eaux usées (FEPTEU). 

 

2016-09-146  05.01 - Demande pour l'ajout de lumière de rue 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la demande pour l'ajout de la lumière de rue dans l'avenue du 

Collège soit considérée dans le budget 2017. 

 

ADOPTÉE 

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

 Renouvellement du contrat de la cueillette et transport des ordures et 

des matières recyclables 

2016-09-147  06.01 - Durée du contrat de cueillette et transport des ordures et 

des matières recyclables 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE des demandes de soumissions pour la cueillette et transport des 

ordures et des matières recyclables soient préparées pour une période de 

3 ans. 

 

ADOPTÉE 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2016-09-148  07.01 - Formation sur l'utilisation des feux d'artifices 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE M. Stéphane Poirier, Directeur incendie, soit autorisé à s'inscrire à 

la formation sur les feux d'artifices au coût de 100$ qui aura lieu dans les 

Etchemins le 12 novembre 2016. 

 

ADOPTÉE  

2016-09-149  07.02 - Aide financière formation des pompiers - Besoins en 

formation pour 2017 



 

Attendu que le Règlement sur les conditions pour exercer au sein d’un 

service de sécurité incendie municipal prévoit les exigences de 

formation pour les pompiers des services de sécurité incendie afin 

d’assurer une qualification professionnelle minimale; 

 

Attendu que ce règlement s’inscrit dans une volonté de garantir aux 

municipalités la formation d’équipes de pompiers possédant les 

compétences et les habiletés nécessaires pour intervenir efficacement en 

situation d’urgence; 

 

Attendu qu’en décembre 2014, le gouvernement du Québec a établi le 

Programme d’aide financière pour la formation des pompiers volontaires 

ou à temps partiel;   

 

Attendu que ce programme a pour objectif principal d’apporter aux 

organisations municipales une aide financière leur permettant de 

disposer d’un nombre suffisant de pompiers qualifiés pour agir 

efficacement et de manière sécuritaire en situation d’urgence; 

 

Attendu que ce programme vise également à favoriser l’acquisition des 

compétences et des habiletés de base requises par les pompiers 

volontaires ou à temps partiel qui exercent au sein des services de 

sécurité incendie municipaux; 

 

Attendu que la municipalité de Saint-Benjamin désire bénéficier de 

l’aide financière offerte par ce programme; 

 

Attendu que la municipalité de Saint-Benjamin prévoit la formation 

de 1 officier non urbain et 3 pompiers en autosauvetage au cours de la 

prochaine année pour répondre efficacement et de manière sécuritaire à 

des situations d’urgence sur son territoire; 

 

Attendu que la municipalité doit transmettre sa demande au ministère 

de la Sécurité publique par l’intermédiaire de la MRC des Etchemins en 

conformité avec l’article 6 du Programme; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents :  

 

DE présenter une demande d’aide financière dans le cadre du 

Programme d’aide financière pour la formation des pompiers volontaires 

ou à temps partiel au ministère de la Sécurité publique et de transmettre 

cette demande à la MRC des Etchemins. 

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

• Tableau suivi des travaux en voirie 

 

2016-09-150  08.01 - Engagement journalier aux travaux publics 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 



QUE Alain Cloutier soit engagé comme journalier aux travaux publics à 

compter du 19 septembre 2016, le tout selon les conditions de la 

convention collective en vigueur. 

 

ADOPTÉE  

2016-09-151  08.02 - Muret de béton de l'entrepôt à abrasifs 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les murets de béton dans l'entrepôt à abrasifs soient coupés de 

façon à permettre l'accès avec le nouveau chargeur sur roues. 

 

ADOPTÉE  

2016-09-152  08.03 - Scie à métal 14 pouces 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l'achat d'une nouvelle scie à métal 14 pouces soit autorisée étant 

donné que l'ancienne scie n'est pas réparable. 

 

ADOPTÉE  

2016-09-153  08.04 - Soumissions abrasifs 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE des demandes soumissions soient préparées pour environ 600 

tonnes d'abrasifs selon les conditions contractuelles de l'année passée. 

 

ADOPTÉE   

2016-09-154  08.05 - Remplacement ponceau dans rang de la Famine - 

Soumissions pour réalisation des travaux 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE  le mandat de réaliser les plans et devis pour aller en soumissions 

pour le remplacement du ponceau dans le Rang de la Famine soit confié 

à la firme WSP. 

 

ADOPTÉE  

2016-09-155  08.06 - Demande d'accès à une route voisin du 810 Route 275 

 

CONSIDÉRANT QUE la demande est pour une nouvelle entrée donnant 

sur un terrain privé voisin du 810 Route 275 et que cette route ainsi que 

l'emprise sont sous la juridiction du ministère des Transports; 

 

CONSIDÉRANT QUE lors de la réalisation des travaux d'égout en 1994 

le ministère des Transports avait collaboré financièrement pour les 



travaux d'asphaltage et bordures de béton et qu'à l'époque toutes les 

entrées existantes avaient été refaites; 

 

CONSIDÉRANT QUE le ministère des Transports a déjà autorisé le 

demandeur à couper la bordure de béton puisque cette responsabilité leur 

incombe; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le demandeur soit informé que la municipalité n'est pas 

responsable des coûts de cette nouvelle entrée tout comme tous les 

propriétaires qui désirent ajouter un ponceau pour une nouvelle entrée 

privée. Il peut toutefois exécuter ces travaux selon l'autorisation reçue du 

ministère des Transports et ce à ses frais. 

 

ADOPTÉE  

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2016-09-156  09.01 - Opération de l'OTJ pour la période de l'hiver 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à la majorité des conseillers présents : 

 

QUE l'offre d'emploi pour l'opération de l'OTJ pour la période hivernale 

soit publié dans le bulletin municipal aux conditions discutées séance 

tenante, soit 700$ par semaine sur une base de 40 heures sur 7 jours. 

 

ADOPTÉE  

2016-09-157  09.02 - Fin saison baseball (Récompense des bénévoles) 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'un chèque de 250$ chacun soit remis à Tania Boulet et Marco 

Veilleux pour souligner leur engagement exemplaire comme bénévoles 

au sein de la ligue de baseball. 

 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  

2016-09-158  10.01 - Dérogation mineure du 147 rue du Boisé 

 

CONSIDÉRANT QUE le bâtiment secondaire est séparé de la rue par 

un écran visuel végétal de > 10 m.; 

 

CONSIDÉRANT QUE le déplacement de la dalle existante 

occasionnerait des frais importants pour le citoyen; 

 



CONSIDÉRANT QUE la jouissance de la propriété d'autrui n'est pas 

affectée; 

 

CONSIDÉRANT QUE la demande ne contrevient pas à l'idée générale 

du plan d'urbanisme. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la demande de dérogation mineure du 147 rue du Boisé pour 

réputer conforme l'implantation du bâtiment complémentaire soit 

acceptée le tout selon le rapport de recommandations du CCU. 

 

ADOPTÉE 

  10.02 - Plan de relance économique de la MRC des Etchemins 

 

Suite aux discussions intervenues à la table du conseil, les élus ont 

préférés reporter la prise de décision à la séance du mois d'octobre. 

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2016-09-159  11.01 - Formation en administration 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale ainsi que l'adjointe soient autorisées à 

s'inscrire aux formations présentées lors de la séance. 

 

ADOPTÉE 

2016-09-160  11.02 - Entente de travail de la nouvelle directrice générale 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la mairesse, Martine Boulet, soit autorisée à signer l'entente de 

travail de la nouvelle directrice générale Sonia Rodrigue selon les 

discussions intervenues à la table du conseil. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2016-09-161  12.01 - Adoption du règlement #381-16 modifiant le Code 

d'éthique des élus municipaux 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le règlement #381-16 modifiant le Code d'éthique des élus 



municipaux soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-09-162  12.02 - Adoption du règlement #382-16 modifiant le Code 

d'éthique des employés municipaux 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le règlement #382-16 modifiant le Code d'éthique des employés 

municipaux soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

2016-09-163  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20h10. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                              France 

Veilleux,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


